

Dos minutos

BRÚJULA

Entre pandemia y huracanes

AL MOMENTO de escribir estas líneas el Centro de Huracanes de EE. UU. reportaba que el huracán Iota llegaba a categoría cinco y el centro del sistema se encontraba a unos 64 kilómetros de la isla Providencia y a más de 130 kilómetros de San Andrés.

La temporada invernal ya ha afectado, según cálculos del Gobierno Nacional, unos 200.000 colombianos en 255 municipios en 25 departamentos del territorio nacional como Chocó, Antioquia y Bolívar. Si bien las inundaciones requieren la inmediata atención de las autoridades, la situación en San Andrés Islas, que venía de sufrir el embate de otro huracán llamado Eta, tiene un nivel de urgencia mucho más grave.

Las autoridades nacionales ordenaron el

cierre de los aeropuertos, el archipiélago está en estos momentos incomunicado y los reportes ciudadanos informaron de graves afectaciones en Providencia. No hay claridad de la magnitud de la devastación que Iota está infligiendo a las islas.

Aunque la prioridad ahora está en la atención del desastre y en la protección de los ciudadanos, el departamento insular requiere de un programa de ayuda gubernamental mucho más ambicioso y de mediano y largo plazo.

Tras recibir casi un millón de turistas el año pasado, San Andrés y Providencia ha sido una de las regiones más golpeadas por la pandemia del coronavirus. Como el 97 por ciento de su economía depende de activida-

des asociadas al turismo, hoteles y servicios de comida, el archipiélago literalmente se paralizó por más de seis meses. En la más reciente encuesta de alojamiento del Dane, la variación anual negativa fue de 100 por ciento. Y a lo anterior se añaden casi 2.000 contagios en una población de unas 60.000 personas, con deficiente infraestructura hospitalaria.

La recuperación de San Andrés no vendrá automáticamente con solo reabrir los vuelos o las playas. Al impacto económico y sanitario de la pandemia se suma los daños, aún indeterminados, de los huracanes. A la emergencia debe seguir un plan para salvar las islas.

framir@portafolio.co
Twitter: @pachomiranda

PANDEMIA

La vacuna de Moderna es efectiva un 94%

(EFE) La biotecnológica Moderna anunció ayer lunes que su posible vacuna contra la covid-19 es efectiva en un 94% y se convierte así en la segunda opción, junto con la de Pfizer, para iniciar una campaña de vacunación masiva contra el coronavirus en 2021 (en caso de que las autoridades la aprueben), algo que elevó las esperanzas de los mercados de que el fin de lo peor de la pandemia esté algo más cerca pese al aumento de casos en EE. UU. y Europa.

“Este es un momento crucial en nuestro desarrollo de la candidata a vacuna de la covid-19 (...) Los positivos resultados preliminares de nuestro estudio de la fase 3 nos han dado la primera validación clínica de que nuestra vacuna puede prevenir la enfermedad, incluidos los casos graves”, indicó en un comunicado Stéphane Bancel, consejero delegado de la compañía con sede en Massachusetts.

Los datos clínicos preliminares están basados en el análisis de 95 de los 30.000 voluntarios de la fase 3 de la vacuna mRNA-1273 y de la respuesta en cinco personas que recibieron dosis de la vacuna, frente a 90 que sólo recibieron un placebo.

El siguiente paso será proveer toda la documentación y datos de eficacia de al menos dos meses necesarios para que la Agencia de Alimentos y Medicamentos de Estados Unidos (FDA, por sus siglas en inglés) les conceda la autorización de emergencia, que permite poner en mano de los médicos terapias y tratamientos experimentales contra la covid-19.

La biotecnológica Moderna aseguró que espera realizar esta solicitud ante la FDA “en las próximas semanas” y en paralelo iniciar los procesos de autorización con agencias reguladores de otros países y regiones.

Salario mínimo proponen los sindicatos



25,2%

ES LA CONTRACCIÓN interanual a nivel mundial en la capacidad de carga a septiembre del presente año, según la Asociación Internacional de Transporte Aéreo (IATA), y que es tres veces mayor que la de la demanda, la cual cayó un 8 %.

ASÍ LO DIJO



EFE

“Es necesario acelerar el proceso de licitación de los canales pluviales (en Cartagena). El Ministerio de Vivienda traerá un equipo técnico para dimensionar su factibilidad y resolver el problema estructural”.

Iván Duque Márquez
PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA

INTERÉS OCULTO

Petróleo

Relevo en Campetrol

Mañana miércoles, en el evento de instalación de la III Cumbre de Petróleo y Gas (que será virtual), el presidente Ejecutivo de Campetrol, Germán Espinosa, anunciará su renuncia al gremio. En su remplazo será designado Nelson Castañeda, quien fue vicepresidente de la Regional Oriente de Ecopetrol.



Cortesía

Internacional

G20 ayudará a países pobres

El grupo de 20 naciones más desarrolladas del planeta (G20) aprobó un programa para reestructurar la deuda de docenas de países pobres afectados por la pandemia del coronavirus.

Negocios

Claro ‘conectará’ más escuelas en el país

Claro aseguró que a través de su iniciativa #ClaroporColombia, lanzó un programa para darle conexión a internet a una escuela en Colombia por semana hasta diciembre de 2021. El cierre de la brecha digital es una de las necesidades para incrementar la competitividad nacional.